

# Diario del Comercio

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINASTICO

REDACCION  
Rambla de San Juan, 50, entresuelo  
ADMINISTRACION  
Rambla de San Juan, 71, imprenta

Tarragona: Domingo 19 Marzo de 1899

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En toda España, CINCO pesetas trimestre.  
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.  
Pago adelantado.

NÚM. 1213

## La semana en Tarragona

Por el correo interior he recibido la siguiente carta:

«Señor Baturrillo.—Muy señor mío y conterráneo: Desde que empezó V. a publicar en el DIARIO DEL COMERCIO de esta localidad la primera crónica semanal, vengo leyendo con palpitante interés cuantos asuntos trata en cada una de ellas. De su lectura he deducido, en definitiva, que todos sus propósitos se hallan encaminados á indicar medios de mejoramiento para procurar, en cuanto sea posible, un porvenir más ó menos lisonjero para Tarragona, y elogiar todos aquellos actos que se realicen ó proyecten á dicho objeto por las corporaciones locales, á quienes en primer término incumbe realizarlos.

La idea, se lo digo, con franqueza, es excelente; pero este exceso de patriotismo local y de amor al terruño, me he convencido, con pesar, que no ha de producir resultado alguno en la práctica ó en otro caso, muy insignificante—pues debe chocar siempre con la más glacial indiferencia por parte de todos aquellos elementos que podrían coadyuvar con buen éxito á la mejor realización de tan laudable idea. O sino, dígame V.: ¿Quién ha secundado en un ápice sus propósitos? ¿Quién ha fijado su atención en ellos? ¿Quién ha medido su importancia?

No es que quiera ó pretenda que cuanto se conciba en determinado sentido deba realizarse desde luego, esto es, sin pérdida de momento y sin plan preconcebido, no, pues no dejo de ignorar que todas las cosas requieren tiempo y cálculo; pero si que fuera de desear cuando menos, que todos aquellos pensamientos que revelen buena intención y mejores propósitos, hallasen desde un principio simpática y entusiasta acogida entre los destinados á velar por la buena marcha de los asuntos en cada localidad, sin abandonarlos un solo instante y siendo primordial objeto de su atención.

Verdaderamente siento la molestia que V. se toma en bien de la localidad, ya que tengo para mí que, por desgracia, nada ó muy poco ha de conseguir en sus laudables propósitos. Lo siento tanto por el tiempo que lastimosamente va á perder en ello, coronándolo el mayor de los desengaños, cuanto por el triste porvenir que nos espera á todos los que vivimos en esta despreciada capital, si la providencia continúa teniéndonos dejados de su mano.

Cuanto dejó consignado, tenga V. la firme convicción que es hijo de un verdadero cariño á nuestra «patria chica», de vehementes deseos de que la misma disfrute de vida robusta y á un perfecto conocimiento de las cosas por dentro, como vulgarmente se dice.

No quiero molestar más su atención. Dispénsese, haya interrumpido hoy sus cotidianas ocupaciones con la lectura de estas líneas; pero si V. se hace cargo de los fines que las impulsan, conociendo su modo de pensar en este asunto, estimo quedará muy atenuada la molestia que le hayan causado.»

Y con su correspondiente firma, termina la carta.

Los desagradables comentarios á que se presta, los dejo al buen criterio de los lectores. Verdad es cuanto se con-  
signa y verdad amarga por cierto.

Ya que otro consuelo no queda, tengamos siquiera el de un humilde desahogo.

BATURRILLO.

## CIRCULACION DE AZÚCARES

La considerable y necesaria variación que por efecto de la pérdida de las Islas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, han experimentado los derechos de introducción de los azúcares antillanos, pasando á devengarse altas cuotas los que antes disfrutaban de completa franquicia arancelaria, puede engendrar estímulos de fraude que la Administración pública tiene el deber de prevenir. Tal previsión no solo es en interés de los ingresos del Tesoro, sino en amparo y defensor de la importante riqueza que representa la producción nacional de tan indispensable artículo, estimado como de general consumo, poniéndola al abrigo de ilegales competencias, tanto más temibles, cuanto más difícil es, por la naturaleza especial de la mercancía, distinguir con la debida seguridad su verdadero origen.

En relación con el valor y trascendencia de la garantía que la producción nacional de azúcar merece, son pequeñas las molestias que el cumplimiento de determinados requisitos en la circulación del citado artículo hayan de ocasionarse á los fabricantes y almacenistas que en el tráfico, mucho más si se tiene en cuenta que, no siendo libre actualmente la citada circulación, no se trata de una medida verdaderamente nueva, sino de modificar un tanto el carácter legal del documento hoy establecido para esta clase de expediciones.

Es indispensable impedir el movimiento de azúcares extranjeros cuando no lleven toda la conveniente prueba de su procedencia de su presentación á despacho en las Aduanas del Reino, para lo cual existen, sin duda, las debidas disposiciones en las Ordenanzas del ramo; pero la facilidad de confundir esta mercancía, en lo relativo á su origen y producción, podría utilizarse por la codicia en daño de la renta y á la vez de la agricultura y de la industria nacional, si no se dictasen reglas de mayor garantía para la circulación del legítimo y verdadero producto del país.

Para satisfacción de esta necesidad se ha dictado un decreto, estableciendo reglas para la circulación de los azúcares nacionales.

Conforme á este decreto, los azúcares de fabricación nacional, necesitarán ir acompañados de una guía expedida por el remitente para poder circular dentro de la zona especial de vigilancia fiscal.

Las guías de circulación se expendirán con referencia á cuenta corriente de existencias que para los fabricantes se llevará en todos los puntos de la Península en que existan fábricas de azúcar, y para los almacenistas solamente en aquellos que forman la zona especial de vigilancia.

Las guías serán duplicadas, talonarias, arregladas á modelo, y se numerarán y vi-rán sin reconocimiento previo y sin derechos ni gastos de ninguna especie, salvo el correspondiente timbre móvil, por las autoridades ó funcionarios á quienes se ordene llevar las cuentas corrientes.

Los envíos de azúcar procedentes de almacenes del interior á la zona de vigilancia podrán hacerse desde cualquier punto sin cargo á cuenta corriente y con guía especial no talonaria ni facilitada por la Administración, debiendo, no obstante ajustarse á modelo y visarse por la Administración de Hacienda si el envío se hiciera desde una capital, ó por el Juez municipal respectivo en otro caso.

La falta de guía en los casos en que deba acompañar á las expediciones, ó la circulación de azúcar peninsular con guía cuyo plazo de transporte hubiere caducado, se penará con multa.

## LA POLÍTICA FUERA DE ESPAÑA

Volvamos á la cuestión de China.

Lo que está sucediendo en el amarillo Imperio merece especialísima atención, pues de allí precisamente puede surgir, á la hora más impensada, la terrible chispa que pegue fuego á la cargada mina, destruyendo en un momento el precario equilibrio establecido en Europa y originando una serie de guerras cuyas fatales consecuencias fácil es prever, aunque no lo sea tanto predecir quien quedase finalmente victorioso, pues depende esto, hoy más que nunca, de muchas circunstancias y de muy complejos elementos.

Allí en donde se desarrollan actualmente los sucesos de mayor interés dentro de la política internacional. Digamos, pues, algo del último aspecto que presenta el pleito entre Roma y Pekin, poco halagüeño ciertamente para los italianos. Que al hacer Italia la demanda de que tienen conocimiento nuestros lectores contaba con el apoyo de la Gran Bretaña, nadie absolutamente lo pone en duda, pues existen infinitas pruebas que así lo han hecho creer á todo el mundo, sin contar que la cosa era perfectamente verosímil, es más, que encajaba perfectamente con la realidad.

Pues bien, ahora trata Inglaterra de escurrir el bulto, dejando á Italia en la estacada, tal vez considerando que no es propicio el momento para la promoción de un conflicto serio, ó retrocediendo quizás ante la actitud que respecto á este asunto se adoptó desde los primeros momentos en San Petersburgo. De todo esto puede haber un poco, pero es el caso que la pobre Italia ya no podrá contar más que con sus propias fuerzas para salir tan bien como pueda de la atrevida aventura en que se metiera. Al menos, así parece desprenderse de las explicaciones dadas por el Gobierno de la Reina en la Cámara de los Comunes al ser interrogado sobre el asunto por uno de los diputados. El ministro que en esa ocasión llevo la voz del Gabinete británico expresó por Italia las más ardientes simpatías, el más vivo sentimiento de fiel compañerismo... pero dió á entender con toda claridad que en lo de las pretensiones formuladas por Italia nada tenía que ver el Gobierno de la Reina Victoria, y que por tanto carecía de fundamento la alarma que con este motivo se había apoderado del país.

Con todo, bien podría resultar, en fin de cuentas, que estas declaraciones no fuesen otra cosa que una nueva anagaza diplomática con el fin de despistar á la opinión y apartarla un tanto de un asunto sobre cuyo desarrollo es indudable que puede ejercer determinada influencia y que no convenga esto á las intenciones verdaderas del Gabinete de Londres, pues realmente hácese muy difícil creer que Italia se lanzara por tan peligroso camino sin contar antes con el apoyo ó con la benevolencia siquiera de la Gran Bretaña.

Precisamente induce á creerlo así el Libro Azul que sobre los asuntos de China acaba de publicar el Gobierno inglés, comprendiendo desde Marzo de 1898 á Febrero del presente año. Véase sino lo que acerca de los documentos que ese Libro contiene escribe periódico tan autorizado como Daily News: «La publicación de este Libro, dice, demuestra bien claramente que en estas cuestiones Inglaterra ha marchado de perfecto acuerdo con Italia, Japón y Alemania. Demuestra también este Libro, aunque esto nos satisface menos, que Rusia é Inglaterra viven en continuo desacuerdo, en un estado de mala inteligencia que se ha hecho ya crónico. Lo peor es que la culpa de esto la tienen tal vez los dos países.»

Tenemos, pues, por una parte, que desde hace mucho tiempo Italia secundada en China la acción de la Gran Bretaña, y si esto es

cierto no es creíble, que ahora é-la se desentienda en absoluto de lo que á Italia puede sucederle á consecuencia del paso que acaba de dar, el cual de todas maneras habrá de ser calificado de muy mal paso. Por otra parte se confirma formalmente otro extremo que aquí hemos sostenido varias veces: lo irreducible de la enemiga entre Rusia y la Gran Bretaña, manifestada ahora con una intensidad extraordinaria, propósito de la tremenda y pavorosa cuestión planteada en el Celeste Imperio.

## INFORMACION TELEGRÁFICA

Madrid, 16.

Circula el rumor de que los soldados repatriados celebrarán el próximo domingo una manifestación de protesta.

También se habla de la celebración de un meeting.

El Gobierno dirigirá una circular á provincias dando instrucciones á los gobernadores si los repatriados persisten en su actitud.

Han visitado al ministro de la Guerra los nuevos Directores Generales de Carabineros y de la Guardia Civil.

Muy pronto estos funcionarios tomarán posesión de sus cargos.

El compositor catalán don Amadeo Vives está terminando la partitura de una obra que se estrenará en breve en el teatro de la Zarzuela.

A última hora de la tarde han celebrado una detenida conferencia el ministro de la Guerra y el nuevo presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina general Azcárraga.

Se asegura que antes de la fecha en que han de celebrarse las elecciones, el Gobierno proveerá las ocho senadurías vitalicias vacantes en la actualidad.

A pesar de que el carácter de las personas que la proponen da verosimilitud al rumor de la provisión de las senadurías, recomendamos que se ponga en duda, pues nuestros informes acerca del particular son por completo contradictorios.

La prensa de la noche dice que el señor Sagasta se halla enfermo de cuidado.

El ministro de la Guerra ha sido visitado esta tarde por el copocido filipino D. Isabelo Reyes.

El Sr. Reyes ha pedido al ministro que se le cumpliera el decreto indultando á los deportados tagalos.

Parece que, á pesar de las órdenes dadas por el Gobierno anterior, siguen presos en los penales de la Península gran número de filipinos.

El ministro contestó al Sr. Reyes que hoy mismo telegrafiaría dando las órdenes necesarias para que el indulto se cumpla, y además para que se entregue un socorro de una peseta diaria á cada filipino hasta que sean repatriados.

El Sr. Reyes agradeció la benevolencia del general.

Aprovechó el ministro la visita del señor Reyes para interesarle en las gestiones que se realizan para obtener la libertad de los españoles que se hallan en poder de Aguinaldo.

En justa correspondencia el filipino se mostró propicio á prestar su concurso á tan humanitaria obra.

El general Polavieja y el señor Reyes conversaron largamente de la situación del Archipiélago y parece que el ministro, al recordar con amargura su mando en el Archipiélago, lamentóse de la aureola de terror con que se pretendía rodearle.

Yo no fui sanguinario—ha dicho.

Ha recordado que muchas sentencias de muerte que se ejecutaron durante su mando habían sido acordadas antes de su llegada al Archipiélago.

También ha dicho que él opuso su veto

á más de diez sentencias por juzgar inocentes á los reos.

Recordó además, que precisamente fué el quien prohibió que se fusilase á nadie sin formación de causa.

También abrí á mi llegada al Archipiélago las puertas de las cárceles á centenares de inocentes.

Llamó finalmente la atención del señor Reyes en el hecho de que no figura el nombre de un solo fraile en la suscripción abierta en Manila para regalarle una espada de honor.

—Londres, 17.—Al Morning Post le telegrafan desde Washington que el Gobierno norteamericano ha resuelto hacer caso omiso de la protesta de España contra la inhumanidad del general Otis.

—Tenemos noticia de que muy pronto, convocada por el Sr. Sagasta, se celebrará la anunciada reunión de los exministros liberales para tratar de la actitud que conviene á los intereses del partido.

—El Sr. Villaverde tiene en cartera varios proyectos para el pago de los próximos cupones de las deudas coloniales.

—Málaga, 17.—Ha ocurrido en Málaga un sangriento suceso, que ha producido general sensación por la clase de personas que en el mismo han intervenido.

Paseaban esta tarde por la Alameda la señora de R., persona distinguidísima, y su bella hija.

Junto á ellas pasó en carruaje descubierta el esposo y padre de tan conocidas damas, y sin que mediara una sola palabra descendió del carruaje y disparó contra la señora R. dos tiros de revólver, hiriéndola gravemente.

El esposo agresor ha sido detenido.

Se ignoran las causas del suceso.

—Ferrol, 17.—El martes saldrá para el Havre el crucero auxiliar «Meteoro».

—En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama del general Ríos, en el cual se dice algo relativo á la situación de los prisioneros españoles que se hallan en poder de los tagalos.

Los rebeldes de la isla de Luzón se encuentran decididos á oponerse á toda ingerencia norteamericana.

—En el ministerio de la Gobernación, el Sr. Dato nos ha manifestado que no había noticia alguna de interés.

NOTAS DE LA LOCALIDAD

Por nuestras calles vaga un infeliz idiota, mudo de nacimiento, al cual apedrean muchas veces esos mozalvetes mal educados que pasan la mayor parte del día en las vías públicas.

El espectáculo no es nada edificante y ameno ante él se formulan censuras que, como es natural, caen sobre nuestras autoridades.

Ello ante todos debiera evitarlo la autoridad local, pero como tal vez la misma no vé el medio de poner remedio al mal, nos atrevemos á hacer público el hecho con objeto de ver si se logra por el señor gobernador civil de la provincia buscar la forma de que cesen los comentarios desfavorables que dejamos consignados y que si bien no pueden alcanzar al Sr. Cuesta, porqué no tiene noticia de lo que ocurre, ni de ello estar enterado puede desde que se ha posesionado de su importante cargo, quizás en su buen deseo halle solución á la cosa y se haga acreedor á un aplauso del vecindario, que seremos los primeros en hacer constar.

Razón que le sobra al apreciable colega local La Opinión para escribir en su edición de ayer las siguientes líneas, al hacerse eco de nuestra afirmación respecto á ser inexacta la aprobación total del dique de Oeste:

«Lo único verdad y verosímil tratándose de nuestro puerto, es que sigue la Dirección facultativa sin hacer nada y despidiendo los pocos trabajadores que aún quedaban en las Obras. Esto es todo.»

Por el distrito de Valls dícese que se presentará candidato á la diputación á Cortes el arrendatario y agente ejecutivo de contribuciones D. Federico de Ramón.

Nos resistimos á dar crédito á la noticia, máxime cuando se asegura que se presenta dicho señor con el carácter de ministerial.

De todos modos, acogemos sólo el rumor á título de información, ya que á nosotros nada nos importa ello y en último caso los electores son los que han de ver lo que les conviene.

Ayer se hallaba en esta ciudad el ex-diputado á Cortes conservador D. Teodoro González.

Esta noche se pondrá en escena en el concurrido teatro del Ateneo el magnífico drama de costumbres del inspirado poeta Leopoldo Cano «La pasionaria».

Según nuestras noticias, tan aplaudida obra será un nuevo triunfo para la Sección dramática de dicho centro, cuya actual temporada va resultando superior en brillantez á la anterior.

Una de las últimas noches fué herido en una playa vecina el patrón encargado de la pesca de arrastre por uno de los individuos á sus órdenes.

Ignoramos más detalles.

Otro candidato más.

Por el distrito de Tortosa dice El Nacional que se presentará un hijo de D. Alberto Bosch y Posteguera.

Los agentes municipales lograron recuperar ayer varias herramientas que un aprendiz de zapatero había sustraído del taller en que trabajaba y que habían sido vendidas á no traperos.

Ayer no se recibió en esta capital la correspondencia procedente de Madrid.

Al menos á las diez de la noche no había llegado aún á nuestra Redacción.

Mañana deben tomar posesión de sus cargos los cuatro temporeros nombrados por la Comisión provincial para ayudar los extraordinarios trabajos de Secretaría.

A mediados de la próxima semana llegará á esta ciudad la batería de artillería de montaña que, procedente de Barcelona, viene á relevar á la que actualmente se halla destacada en Tarragona.

Probable es—según dice un colega local—que en la próxima semana se reanuden los trabajos de dragado en el interior de nuestro puerto.

Mañana, á las cinco y media de la tarde, se reunirá la Junta provincial de Instrucción pública para celebrar sesión ordinaria y despachar todos los asuntos pendientes de resolución y examen.

A la hora de acostarse, ayer hoy el paseo central de la rambla de San Juan la música militar de Almansa.

En el pintoresco punto conocido por «La Oliva» se ha instalado un establecimiento de bebidas y licores.

Para la próxima semana se anuncian notables debuts en el cada día más concurrido café de «La Unión».

Esta tarde celebrará junta general extraordinaria el Centro republicano federal de Tarragona.

Según noticias, el partido socialista obrero presentará también candidato por esta circunscripción en las próximas elecciones generales.

«La Cruz Roja» socorrió ayer á dos repatriados, costéando pasaje para Barcelona á otros dos.

La maestra interina nombrada para desempeñar el magisterio de Aldea (Tortosa), doña María Pamiés Sabatè, ha tomado posesión de su cargo.

La Comisión provincial ha admitido la renuncia que del cargo de alcalde y concejal del Ayuntamiento de Cirrana tenía presentada don Jaime Marsal Bodró.

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento de Reus se acordó nombrar una comisión que pase á esta capital con objeto de saludar al señor gobernador civil de la provincia.

Por haber terminado sus estudios en la Academia de infantería, ha sido ascendido á segundo teniente nuestro paisano D. Mariano Batlle de Balles.

La distinguida sociedad «Unión tarraconense» celebrará hoy la festividad de San José con un lucido baile de piñata.

No dudamos que los salones de dicha sociedad se verán favorecidos por elegantes polillas.

A las cinco de la tarde se verificó ayer el entorro de nuestro particular amigo el antiguo impresor de esta ciudad D. Francisco Sagrañes, fallecido á las tres y media de la madrugada.

El fúnebre acto vióse bastante concurrido.

A la apreciable familia del finado enviamos la expresión de nuestro pésame y le deseamos la resignación necesaria para sobrellevar el rudo golpe que acaba de experimentar.

El comercio de seda, hilo, lana, algodón y demás clases que en la calle del Conde de Ríos, núm. 26, ejercían los Sres. Jvé Hermanos, correrá desde hoy á cargo de nuestro apreciable amigo D. Modesto Jové, el cual se ha hecho cargo del activo y pasivo de la extinguida razón social.

En la librería del Sr. Font, situada en la bajada de Misericordia, vimos ayer expuesta una imagen de San Pedro, regalo que ha hecho el Excmo. Sr. Marqués de Vistabella para la iglesia de Hospitalet del Infante.

Dicha imagen, que es una verdadera obra de arte, está construida por el celebrado escultor de Barcelona D. Tomàs Picas.

En la sociedad «Fomento de Tarragona» tendrá lugar esta noche una lucida velada en la que la nutrida orquesta de este centro interpretará las mejores piezas de su repertorio, entre ellas la música de la zarzuela «La buena sombrero».

La aplaudida sección dramática pondrá en escena la chistosa comedia castellana «La campañilla de los apuros» y la comedia catalana «La cocina de la Lola».

Los señores socios podrán recoger sus entradas para señoría hasta las seis de la tarde.

Ayer se nos dijo que los elementos conservadores de esta ciudad debían celebrar una reunión con objeto de afianzar la unión de los mismos.

Celebraremos que el acto dé favorables resultados.

Indenumerables son las personas que celebran hoy su fiesta onomástica, á todas las cuales enviamos sincera felicitación y muy especialmente á todos aquellos de nuestros suscriptores que ostentan el nombre del glorioso patriarca San José.

En la madrugada de ayer se cometió un misterioso robo en un establecimiento de bebidas de la calle Mayor.

Según declaración del dueño de dicho establecimiento, fueron sustraídos siete duros del cajón del mostrador.

Se están llevando á cabo con gran actividad los trabajos de adorno y decoración de los nuevos y espaciosos salones de la sociedad «Centre Català», cuya inauguración tendrá lugar en la próxima Pascua de Resurrección con una velada literario-musical, finalizando ésta con un gran baile de sociedad, amenizado por una nutrida orquesta de esta capital.

POSADA DE ESPAÑA

CUBIERTOS Á 2 PESETAS

ECOS DE LA PROVINCIA

Ha fallecido repentinamente en Tortosa don José Vergés Freixa, persona muy apreciada en aquella ciudad.

Costodiados por una pareja de la guardia civil han llegado á Reus dos de los soldados de aquella guarnición que desertaron últimamente.

En Regués (Tortosa) se suicidó anteayer á las cuatro de la madrugada, disparándose un tiro de pistola en la sien derecha, el vecino de aquel barrio Francisco Vidal Bellolí (a) Lo cupayo.

Han fallecido:

E. Reus: Casimiro Ferré Barenys.

En Tortosa: Guadalupe Sanarao Tarragó, José Martorell Cabrera, Amparo Llorca Ferreres, Antonio Piñol Abella, Enrique Pagá Caballé y José Lloa Baiges.

NOTICIAS GENERALES

Del 21 al 30 del corriente las Diputaciones provinciales deben facilitar, por trimestres adelantados, á los alcaldes de las cabezas de partido que no siendo capital de provincia tengan cárcel de Audiencia, los fondos necesarios para cubrir las atenciones de ésta.

Hé aquí las fechas en que se verificarán las operaciones electorales:

Día 9 de Abril.—Interventores para diputados.

Día 16 de Abril.—Elecciones de diputados.

Día 23 de Abril.—Compromisarios para senadores.

Día 20 de Abril.—Elecciones de senadores.

Día 7 de Mayo.—Interventores para concejales.

Día 14 de Mayo.—Elecciones de concejales.

Día 2 de Junio.—Reunión de las Cortes.

Recordamos á los interesados que los exámenes de reválida para obtener el título de maestro de primera enseñanza en sus tres grados, elemental, superior y normal, se verificarán el día 27 del actual, á las ocho de la mañana.

En Zaragoza ocurrió ayer un desplome en las obras que se están haciendo en la calle de Prudencio, núm. 43, resultando muerto un obrero llamado, José Sierra, de 40 años, casado y con hijos.

Antes del día 20 los Ayuntamientos, á propuesta de la Junta pericial, ó de las Comisiones de evaluación, donde existan, han de resolver las reclamaciones de agravio absoluto comparativo que aduzcan los interesados respecto al apéndice al amillamiento, según queda indicado; y á fin de que los interesados puedan alzarse ante la Administración de Hacienda hasta el día 5 del próximo mes de Abril, deben las resoluciones que se adopten comunicarse á los reclamantes.

El director general de Agricultura someterá en breve á la aprobación del ministro del ramo la reforma del reglamento para las operaciones en Bolsa.

Ha fallecido en Madrid la Sra. D.<sup>a</sup> Luisa de Villalobos y Benavides, viuda de Acedo.

Era hermana de la condesa de Gomar y del inspector general de Hacienda, D. José de Villalobos.

En Sevilla ha fallecido el marqués de Torre Nueva, D. José Julián de la Lastra y Días de Labandero.

Leemos en el Diario de Gerona del día 17: «De un hecho criminal, bien curioso por la malicia que encierra, entiende actualmente el juzgado de Olot.

El propietario del manso Casadella, del término municipal de La Piña, Juan Capdevila Serrat, dormía el día 9 del corriente en una habitación de aquella finca, con dos hijos suyos, Luis y Bartolome, cuando le despertó un pequeño ruido que creyó producido por un perro que acostumbra dormir en el propio aposento. Con objeto de hacer estar quieto al animal, alargó el brazo fuera de la cama, y al tocar las ropas que la cubrían, notó que lo mismo aquellas que el jergon estaban húmedos, circunstancia que hizo observar á uno de sus hijos, cuando de pronto oyóse el ruido que produce un fósforo al ser raspado en la caja para encenderse y simultáneamente invadió el aposento el deslumbrante resplandor de una llama que prendió fuego al lecho.

Saltó, como es de suponer, inmediatamente de aquel el Sr. Capdevila, no sin apereibir los pasos de alguien que huía, que no persiguió para atender á la salvación de sus hijos, á los que trasladó á la habitación inmediata, y llamando á dos pastores, que eran las dos únicas personas que, á mas de las citadas, dormían en la casa, sofocaron el incendio, pudiendo comprobar que las ropas y jergon de la cama habían sido impregnados de petróleo por alevosa mano.

Tiéñense motivos fundados para sospechar que el autor del atentado haya sido un mozo á quien había despedido el Sr. Capdevila, llamado Cayetano Vila Domenech, que con aquel motivo ha amenazado de muerte varias veces al que fué su amo.»

El decreto que publica la Gaceta sobre este importante asunto contiene los siguientes artículos:

Artículo 1.º Se amortizarán las excedencias en todos los cuerpos de la Armada con la mitad de las vacantes que ocurran.

Art. 2.º Se considerarán como vacantes todas las que produzcan la baja definitiva en el cuerpo de un individuo del mismo ó su pase á la escala de reserva.



# PARA SAN JOSÉ

## 16, Apodaca, 16

Gran surtido de toda clase de licorés en botellas de a litro, medio litro y pequeñas, propios para REGALOS.

**Benedictinos.—Feuillantine.—Cognac Fine Champagne.—Anís del Mono.—Anís Lamolla.—Anís Gamama.—Escarchados superiores, etc.**

### Precios baratísimos

A todo el que compre una botella de Feuillantine, se le regalará una botellita monísima del mismo licor, un cromó, una petaca y un librito papel de fumar.

## 16, Apodaca, 16

# LA BATERIA

### ESTABLECIMIENTO DE VINOS Y LICORES

DE

## JUAN ESTILLES

39.—RAMBLA S. JUAN, 39.—TARRAGONA.

Vinos tintos, de mesa, del campo, Prioratos, rancio y generosos de todas clases, gran surtido de licorés y vinos embotellados, vino blanco viejo y de superior calidad, aceite de varias clases puro de oliva.—Venta al por mayor y menor.—Se sirve a domicilio.

Todo a precios muy económicos.

### AGENDA DE BUFETE

#### Ó LIBRO DE MEMORIA DIARIO PARA 1899

EDICION PARA ESTA LOCALIDAD Y SU PROVINCIA

Edición de dos días en plana, encartonada, sin papel secante.	1,50 pesetas.
—La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja.	2,00
Edición de un día en plana, encartonada, sin papel secante.	3,00
—La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja.	4,00

Edición de dos días en plana, en tela de algodón, sin papel secante.	2,50
—La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja.	3,00
Edición de un día en plana, en tela de algodón, sin papel secante.	4,00
—La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja.	5,00

CONTIENE

Reduccion de monedas.—Sistema decimal.—Cambio con el extranjero.—Modelos de recibos, de Letras, de Pagars.—Guía de ferro-carriles.—Tarifas de Correos, de Paquetes postales, de Telégrafos, de Arbitrios, de Consumos, de Cédulas personales.—Guía de esta poblacion, con todas las curiosidades que encierra.—Diario en blanco, para apuntes de todos los dias. Es el libro más útil de todos los publicados hasta el dia, y demasiado conocido para encarecer su necesidad absoluta para todos. Nos limitaremos, por lo tanto, a decir que se han hecho ocho ediciones; sus precios son de una peseta hasta cinco, hallándose al alcance de todas las fortunas y necesidades.

SE HALLA DE VENTA en la Librería Editorial de Bailly-Bailliere é hijos, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en todas las librerías del Reino.

## SERVICIO DE FERRO-CARRILES EN EL MES DE MARZO

SALIDAS		LLEGADAS		SALIDAS		LLEGADAS	
De Reus á Vimbondi	1'30 t.	5'23 t.	De Vimbondi á Reus	9'53 m.	1'29 t.		
De Tarragona á Barcel.	2'36 m.	6'56 m.	De Barcelona á Tarrag.	4'42 m.	Sans 12'57 t.		
	5'30 m.	8'32 m.		5'25 m.	9' m.		
	8'09 m.	2'14 t.		6'04 m.	11'28 m.		
	9'58 m.	6'02 t.		11'44 m.	4'01 t.		
	2'19 t.	6'38 n.		5'12 t.	9'55 n.		
	4'40 t.	10'30 n.		8'03 n.	10'35 n.		
	7'58 n.	10'09 n.					
De Tarragona á S. Vicente	2'36 m.	3'33 m.	De S. Vicente a Tarragona	8'21 m.	9 m.		
	5'30 m.	6'15 m.		10'24 m.	11'28 m.		
	8'09 m.	9'32 m.		11'42 m.	12'57 t.		
	9'58 m.	11'26 m.		3'15 t.	4'01 t.		
	2'19 t.	3'06 t.		9'01 n.	9'55 n.		
	7'58 n.	8'26 n.		9'57 n.	10'35 n.		
De Reus a San Vicente	5' m.	6'16 m.	De San Vicente a Reus	8'24 m.	10'02 m.		
	8'48 m.	exp. 9'39 m.		11'39 m.	12'50 m.		
	1'09 t.	3'26 t.		3'38 t.	6'30 t.		
	1'58 t.	3'10 t.		9'08 n.	exp. 10'04 n.		
De Tarragona á Reus	7'30 m.	8 m.	De Reus a Tarragona	8'15 m.	8'50 m.		
	12'25 t.	1'04 t.		9'47 m.	10'20 m.		
	4'20 n.	4'59 t.		2'15 t.	2'48 t.		
	8'15 t.	8'55 n.		7'03 n.	7'29 n.		
De Tarragona á Valencia	9'20 m.	6'20 t.	De Valencia á Tarragona	12'30 t.	7'30 n.		
	11'50 m.	8'10 m.		6'30 t.	4'45 m.		
De Valls á Tarragona	6'36 m.	9 m.	De Tarragona á Valls	5'30 m.	8'30 m.		
	9'17 m.	11'28 m.		9'58 m.	12'55 t.		
	1'49 t.	4'01 t.		2'19 t.	5'17 t.		
	6'35 t.	9'55 n.		7'58 n.	10'58 n.		
Montblanch á Tarrag.	8'21 m.	10'20 m.	De Tarrag. Montblanch	7'30 m.	9'21 m.		
	5'53 t.	7'29 m.		4'20 t.	6'48 t.		
	11'16 m.	2'35 t.		12'25 t.	4 t.		
De Tarragona á Lérida	7'30 m.	11'20 m.	De Lérida á Tarragona	5'40 m.	10'20 m.		
	4'20 m.	9'30 n.		3'50 t.	7'29 n.		
De Tarragona a Vendrell	5'30 m.	6'31 m.	De Vendrell a Tarragona	8'06 m.	9 m.		
	8'09 m.	10'37 m.		10'47 m.	12'57 t.		
	9'58 m.	12'06 m.		2'56 t.	4'01 t.		
	2'19 t.	3'26 t.		8'50 n.	10'35 n.		
De Reus á Barcelona	5 m.	9'23 m.	De Barcelona á Reus	5'25 m.	10'02 m.		
	8'48 m.	11'11 m.		9'43 m.	12'58 t.		
	1'09 t.	7'14 t.		11'15 m.	6'30 t.		
	1'58 t.	5'05 t.		7'37 n.	10'04 n.		
De Tarragona a Tortosa	9'20 m.	11'40 m.	De Tortosa a Tarragona	1'59 n.	4'45 m.		
	2'50 t.	7'57 n.		6'21 m.	11'10 m.		
	5'50 t.	9'55 n.		9'36 t.	7'30 n.		
	11'56 n.	1'33 m.					
De Valls a S. Vicente	9'36 m.	8'07 m.	De S. Vicente a Valls	7'26 m.	8'30 m.		
	9'27 m.	10'21 m.		8'24 m.	10'20 m.		
	10'40 m.	3'06 t.		11'39 m.	12'55 t.		
	1'59 t.	3'10 t.		4'14 t.	5'29 t.		
	7'58 n.	7'56 n.		9'19 n.	10'58 n.		
De Reus á Mora	10'07 m.	12'53 t.	De Mora a Reus	4'43 m.	7'50 m.		
	1'25 t.	3'12 t.		9'59 m.	12'39 m.		
	3'10 t.	5'50 t.		12'02 t.	1'52 t.		
	7'10 t.	10'07 n.		6'29 t.	9'52 n.		

12 AÑOS de continuadas curaciones y de una aceptación general, son las mejores pruebas para demostrar que el

## JARABE SERRA

es el remedio para combatir por crónica y rebelde que sea toda clase de TOS.

De venta: FARMACIA DEL CENTRO, de A. Segura, rambla de San Juan, 57.

## SASTRERIA

DE

## CARLOS BALCELLS

Calle Conde de Rius

(entrada por la de Augusto, 21, 1.º)

El dueño de esta sastrería participa a su numerosa clientela y al público en general haber recibido un extenso y variado surtido de géneros para la confección de toda clase de trajes, sobretodos, capas y demás prendas de abrigo, esperando que tanto por sus limitados precios, como en el esmerado corte, podrá llenar los deseos de todos cuantos tengan á bien favorecerle con sus encargos, como tiene ya acreditado.

Prontitud, esmero, perfeccion y economia

## GRAN REMEDIO

LA MEJOR EMULSION

## EMULSION NADAL

de aceite puro de hígado de bacalao CON GLICEROFOSFATOS E HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA

Es el alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico: completamente asimilable que nutre y conserva la economía contra las causas que depauperan y desnutren el organismo.

Cura la tos, catarros, Bronquitis, la tisis las escrófulas, el raquitismo y la debilidad; ayuda al crecimiento de los huesos y á la salida de los dientes.

El aceite está perfectamente emulsionado y en cierto modo digerido, formando una crema fluida que no da otro trabajo al tubo digestivo que el de la absorción.

Es la mejor de todas las emulsiones, porque contiene un 80 por 100 de hígado de bacalao, y además de los hipofosfitos contiene los glicerofosfatos de cal y de sosa y siendo blanquísimo y de olor y de sabor muy agradables, se conserva indefinidamente, sin agriarse, ni separarse del aceite, circunstancias que ninguna otra emulsion reúne; recomendándose por su bondad su economía y ser un producto español.

Se vende en todas las farmacias. Depositarios: Dr. Andreu, rambla de Cataluña, 120 y 122.—L. Gaza Sociedad farmacéutica española, B. realoza.—Melchor, García, Capellanes, 1, duplicado, Madrid.

### DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósitos: Barcelona, D. Andrés, L. Gaza, Hijos de J. Vidal y Ribas, S. B. Bofill y C.ª, J. Uriach y C.ª y V. Ferrer y C.ª.—Madrid, Melchor García.—Valencia, J. Andrés y Fabá y Dr. Costas é hijos.—San Sebastián, Dr. Casadevante.—Zaragoza, Rios hermanos.—Gerona, Doctor Vivas.—Lérida, J. M.ª Borrás.—Tortosa, G. Vergés, J. Roch y E. Carpa.—Reus, B. Carpa.—Figueroas, P. Galart.—Bilbao, S. de Orive.—Sevilla, Lorenzo Ruiz y C.ª Socesores de Huidobro.—Valls, A. Canals y principales capitales y poblaciones importantes.

M. Nadal, Mayor, 17.—Tarragona

# DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACIÓN. Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En Tarragona, un mes, 4'75 pesetas; un trimestre, 5. En el resto de España, tres meses 5 pesetas, pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franco.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—Se insertan a precios convencionales.

En la imprenta de este periódico se confeccionan con la mayor rapidez, esmero y economía, toda clase de trabajos tipográficos.

## RAMBLA DE SAN JUAN, 71.-TARRAGONA